

Temor en el progresismo local por inexperiencia de Gabinete y perfil "conflictivo" de Poduje

MINISTROS. Hay alerta por vínculos del futuro Ministro de Defensa con Oxiqum, por intoxicaciones en Quintero. Futuro oficialismo confía en cumplir con región.

Sebastián Mejías O.
 sebastianmejias@mercuriovalpo.cl

La presentación del gabinete del Presidente electo José Antonio Kast no dejó indiferente al mundo oficialista de la Región de Valparaíso, desatándose una ola de críticas que enmarca la nómina de 24 ministros en un perfil fundado, aseguran, en el conservadurismo valórico, los conflictos de interés empresarial y un estilo de liderazgo que, advierten, podría chocar frontalmente con la realidad social.

El primero en encender las alarmas fue el diputado Jorge Brito, del Frente Amplio, quien puso el foco en la idoneidad ética y el temperamento de las nuevas autoridades, aclarando que en "el gabinete electo nos preocupa no sólo los antecedentes penales de algunos ministros, sino también los estilos de liderazgos, como el de Iván Poduje, confrontacional, agresivo, que ahora estará a cargo de Vivienda, y es una política de Estado la que necesitamos que avance".

"También en el área de la defensa, los sesgos ideológicos del pasado que justifican las atrocidades, deseamos que no ingresen al Ministerio de Defensa y que exista una reflexión profunda para que esta área sea un tema de unidad nacional, trascendente a los gobiernos de turno, más aún en un mundo complejo", recalcó.

Para Juan Ignacio Latorre, senador del mismo partido,

"este es un gabinete marcado por un perfil conservador en lo valórico y neoliberal y tecnocrático en lo económico, con fuertes vínculos con grupos empresariales, con grupos económicos que han profundizado la desigualdad en Chile y centrado la riqueza en nuestro país", convencido que "eso puede perifar eventuales conflictos de interés en el desarrollo de las políticas públicas a futuro".

Por otro lado, también reconoce "un perfil independiente, sin mucha experiencia política, y eso también puede generar problemas de gobernabilidad en la relación con la oposición y también en la gestión de los conflictos sociales".

"MUY PREPONENTE"

En cuanto a la región, le preocupa "especialmente el desempeño del futuro ministro de Vivienda, Iván Poduje, sobre todo su perfil, su estilo confrontacional, muy soberbio, muy preponente, que puede que lo haga chocar con la realidad".

Además, al propio Poduje le planteó una "preocupación concreta, en términos del desarrollo del Plan de Emergencia Habitacional y cómo va a abordar los problemas de campamentos que existen en la Región de Valparaíso, cómo va a continuar o no con el decreto de expropiación de los terrenos del cerro Centinela, la megatoma de San Antonio y los otros procesos de regularización".

"Preocupa especialmente el desempeño del futuro ministro de Vivienda, Iván Poduje, sobre todo su perfil, su estilo confrontacional, muy soberbio".

Juan Ignacio Latorre
 Senador (FA)

"Que comprendan que Santiago no es Chile, que Chile son sus regiones, y por tanto, que puedan respetar la institucionalidad, que respeten a los gobernadores".

Rodrigo Mundaca
 Gobernador regional

"Iván Poduje es un destacado urbanista, profundo conocedor del país, lo que le otorga una sensibilidad especial para enfrentar los desafíos pendientes".

Chiara Barchiesi
 Diputada (Partido Republicano)

MUJER, JUSTICIA, DEFENSA

Por su parte, el gobernador regional Rodrigo Mundaca cuestionó la capacidad política de los independientes, esperando que "estos tengan las habi-

lidades políticas suficientes y necesarias para conducir los respectivos ministerios". "Espero que los ministros estén a la altura de las circunstancias, que comprendan tempranamente que Santiago no es Chile, que Chile son sus regiones, y por tanto, que puedan respetar la institucionalidad, que respeten a los gobernadores que hemos sido electos democráticamente", recalcó.

Junto a ello, también tiene dudas "respecto al Ministerio de la Mujer y cómo se van a mantener los avances civilizatorios. También tengo dudas con respecto al Ministerio de Justicia y Derechos Humanos". "Objetivamente, hoy día lo que no puede existir son retrocesos civilizatorios en materia de derechos adquiridos", dijo.

Desde el PS, el diputado Nelson Venegas reaccionó con indignación ante el nombramiento de Fernando Barros en Defensa, recordando su vínculo directo con la crisis ambiental de 2018 en la comuna de Quintero Puchuncaví, donde 1.400 personas resultaron intoxicadas.

"Esas intoxicaciones se produjeron principalmente por una empresa que se llama Oxiqum, cuyo principal propietario en esa época era Fernando Barros", rememoró Venegas, advirtiendo que esa firma en "muchas oportunidades ha sido la causante de intoxicaciones de muchas personas, incluyendo niñas y niños".

A su juicio, su designación



TRAS NOMBRAMIENTO DE GABINETE, VIENEN DELEGADOS Y SEREMIS.

"es una pésima decisión, que habla de la poca empatía que existe respecto de las personas que yo represento".

VALORAN PERFIL TÉCNICO

En la vereda del oficialismo entrante, la diputada Camila Flores (RN) dijo que su principal expectativa es "que se termine el desgobierno, la improvisación y la ideología, y que por fin se aborden las urgencias reales de la gente", consciente que "la prioridad es recuperar la seguridad en los barrios, enfrentar en serio la crisis de salud pública, sacar adelante hospitales como el Van Buren y el Marga Marga, y contar con un transporte público que funcione".

En tanto, el diputado Andrés Celis (RN) apuntó a la descentralización, planteando que "el nuevo gabinete abre una etapa donde la expectativa es que la Región de Valparaíso deje de ser vista desde Santiago y pase a tener un rol real en la toma de decisiones".

Mientras tanto, desde el Partido Republicano, el diputado Luis Fernando Sánchez cree que se ha "nombrado un

muy buen equipo, que refleja la diversidad de distintas experiencias y orígenes", valorando que "el Presidente Kast señaló desde la campaña que este sería un gobierno de emergencia y que buscaría incorporar a todos los sectores". Ayer (martes), cumplimos ese compromiso", recalcó.

Finalmente, la diputada Chiara Barchiesi (Partido Republicano) destacó nombres específicos que tendrán incidencia en los problemas de nuestro territorio, partiendo por Seguridad, donde está convencida que "la ministra María Trinidad Steinert cuenta con una trayectoria notable en el combate al crimen organizado y ejercerá un liderazgo esencial para enfrentar los graves problemas de seguridad que hoy afectan a nuestra región".

Sobre la cartera de Vivienda, clave en la zona, Barchiesi señaló que "Iván Poduje es un destacado urbanista, profundo conocedor del país y de sus necesidades en terreno, lo que le otorga una sensibilidad especial para enfrentar los desafíos pendientes".

C3